

## 令和5年第4回女川町教育委員会会議録

|               |  |
|---------------|--|
| 1 招集月日        | 令和5年4月25日(火)   |
| 2 招集場所        | 女川町役場 3階 小会議室  |
| 3 出席委員等       | 1番 横井一彦 委員<br>2番 新福悦郎 委員<br>3番 中村たみ子 委員<br>4番 山内哲哉 委員<br>平塚 隆 教育長  |
| 4 欠席委員        | なし   |
| 5 説明のため出席したもの | 教育局 局長 阿部 恵<br>教育局 参事 千葉 英貴<br>教育局 次長兼指導主事 田中浩司<br>教育局 教育指導員 坂本忠厚  |
| 6 本委員会の書記     | 参事 千葉 英貴   |
| 7 開会          | 午前10時00分   |
| 教育長           | それでは、令和5年第4回女川町教育委員会を開会します。  |
| 8 会期の決定       | 会期は、本日1日限りといたします。  |
| 教育長           | はじめに、前回の会議録の承認の件をお諮りいたします。<br>すでに配付されておりますが、委員の皆様方何かお気づきの点はありませんでしょうか。<br>無いようですので、承認とさせていただきます。   |
| 9 前回会議録の承認    |  |
| 教育長           | 2番 新福 悅郎 委員<br>3番 中村 たみ子 委員 よろしくお願ひいたします。  |
| 10 会議録署名委員の指名 |  |
| 教育長           | それでは、議事に入ります。<br>議案第12号「女川町スポーツ推進委員の人事について」をお諮りします。<br>書記に議案を朗読させます。<br>(議案朗読)<br>ただ今の議案につきましては、人事に関する議案ですので、秘密会にて審議したいと思いますが、よろしいでしょうか。<br>(「異議なし」の声あり) |
| 11 議事         |  |
| 教育長           |  |

|         |   |
|---------|---|
| 教育長     | 暫時休憩します。<br>(書記等退室)   |
| 教育長     | 休憩前の議事を再開します。<br>議事は、以上です。  |
| 12 報告事項 |   |
| 教育長     | 次に、6番「報告事項」に入らせていただきます。<br>はじめに、私からご報告をさせていただきます。<br>改めまして、皆様、おはようございます。<br>まさしく、山笑う、1年で最も美しい季節を迎えてます。<br>私は、山がパステルカラーに染まっていくこの季節が最も好きであります。これから始まるよく分からない楽しいことへの期待と申しますか、わくわく感。さらには、何もない漁村で育ったということもあるのでしょうか、今の時期は、アサリやツブ貝、シャコエビなど、本当においしい海の幸がいっぱい採れます。昔毎日浜で遊んでいたことが原体験として残っているのかなと、そんなことも考えています。<br>さて、令和5年度、熊谷雅幸校長先生をはじめ、小・中学校合わせて12名の先生方、そして入学児童37名、入学生徒31名を迎えて、小学校、全児童213名、中学校、全生徒100名、合計313名の子供たちで教育活動がスタートしました。<br>改めまして、委員の皆様方には、この1年、どうぞよろしくお願い申し上げます。<br>それでは、私からレジュメに沿って報告をさせていただきたいと思います。<br>着座にてご説明申し上げます。<br>まず、4月10日（月）、待ちに待った女川の子供たちが登校してまいりました。ランドセルからはみ出すぐらいの荷物を抱えながらの登校でしたが、春の陽光を受けて、みんなキラキラと輝いて見えました。<br>明日小学校の入学を控える息子さんと時間を計測しながら登校してきたお母さんがいました。やっぱり20分くらいかかるんだねとお子さんと話しながら帰っていました。<br>同じ日、午後からは、女川中学校の入学式がありました。ピリッとした緊張感が漂う会場。自分は今日から中学生なんだ、そんな気概が感じられた入学式でした。<br>4月11日（火）は、女川小学校の入学式でした。<br>来賓の席にいらした2人の所長先生の児童たちを見守る姿がとても印象的でした。 |

何となくですが、この1年生は人の話をきちんと聞くことのできる子供が多いなという印象を受けました。

改めて、委員の皆様方には、お忙しい中、小学校、中学校の入学式にお越しをいただいて本当にありがとうございました。心から御礼を申し上げます。

4月15日（土）、小・中学校的授業参観、P T A総会等があって、総会が始まる前に、教育委員会の重点施策、今後の部活動等について、プリントに沿って保護者の皆様にお話をさせていただきました。

プリントにつきましては、3枚目、別紙資料として添付しておりますので、ご覧いただければと思います。

総会も3年ぶりの開催ということで、保護者の皆様も100名近くいらっしゃったのではないでしょうか。私も少し気合を入れてお話をさせていただきました。

4月18日（火）ですが、全国学力・学習状況調査の日でした。さまざまなご意見もあるのでしょうか、校長先生には、今年もただ調査を受けられるのではなくて、学校としてできるかぎりの準備、そして努力をして臨むようお願いしました。

小学校では、第6学年の担任の先生をはじめ、坂本教育指導員、田中指導主事、それから女川向学館の先生方が何度も教室に足を運んで、受験の心構えや、過去間に挑戦している授業への支援を行うなど、学校と一体となって子供たちを応援しました。

中学校においても、おそらくそれなりの準備をしてもらったと思うのですが、夏休み明けの結果報告を楽しみに待ちたいと思っています。

会議、研修、教育委員会関係についてです。

まず、4月4日（火）に町の教職員等着任式を実施しました。やはり、礼の仕方、立ち姿、着座している姿にも人間性は出るのだなと改めて感じました。教員にとっても第一印象というのは大きいのだということを、何かの機会があった時に教員にはお話をさせていただこうと思っています。

4月12日（水）に管内の教育長会議がありました。

前述したとおり、今年も、前年に加えて、講師不足は深刻で、管内の講師先生の最高齢が78歳ということで、思わず私はうなつてしまいました。

③の柔道大会については、お読みいただければと思います。

4月21日（金）に第1回目の校長・教頭会議を実施しました。本年度の重点をはじめ、生徒指導関係等について話をしました。

会議の前に、本年度から耕人塾の塾長になられた横江信一先生から活動方針等についてのお話を賜りました。

4月24日（月）、昨日ですが、市町村等教育委員会教育長・総務担当課長会議が県庁で行われて、局長と一緒に参加してまいりました。

また、ここには記載はないのですが、女川向学館との連携については、本年度も、授業をはじめ、放課後、長期休業中の学習支援など、教育委員会等と連携しながら、さまざまな形で学校に入っていただことになります。

4月19日（水）に第1回女川町小中向連絡協議会を開催して、今年度の活動方針等について確認しました。

また、おながわ放課後「楽校」につきましても、本年度も、女川町放課後の子供居場所づくり事業として実施してまいります。

第1回目の会議で今年度の活動方針等についても確認してまいりました。

また、この時期恒例となっています、第1回目の講師等研修会を4月27日（木）に実施して、教員採用試験を受験するにあたっての心構え等について話をしてくる予定であります。第1次試験の結果を見て、例年通り、第2次試験等の対策を行っていきたいと思っています。

4番のその他の項目については、二つになります。

まず、ご存じのとおり、5月8日（月）以降、新型コロナウイルス感染症が5類に格下げになることに伴って、学校での生活においても、さまざまな制約がなくなるものと思っています。しかしながら、うがい、手洗い、換気等の基本的な感染防止対策は継続しながらも、マスクの着用、活動の制限等については、おそらくなのですが、大幅に緩和されていくのかなというふうに思っています。具体にはまだ見えていない部分がたくさんあるので、遂次、学校と相談しながら対応を検討してまいりたいと思っています。

先程も話したのですが、昨日、市町村等教育委員会教育長・総務担当課長会議があった時に、文部科学省から全国の県の担当課に、新型コロナウイルス感染症関連の話し合いというか、いわゆる通知を出すにあたって、県に最初に周知をしますが、その内容の話をしていただきました。

今後、多分、昨日会議があったので、県に下りてきて、県から指針等が来月あたり入ってくるのでしょうか。それを見て対応していきたいというふうに思っているところです。

少し気になるのが、下げる止まりからまた少し上がってきているなど。やはり簡単に一概にマスクを外すというのは難しいのかなと思いながら、状況によるのだろうなというふうに思っているところであります。

二つ目ですが、4月28日（金）に4時間目を使って、昨年11月にちょんまげ隊の支援でカタール国に行かれた石巻高等学校の生徒の帰国報告会を開催したいと考えています。

対象は、女川小・中学校の全児童生徒と保護者、それから教職員となります。

また、これまでの本町とカタール国のつながりを分からぬ児童生徒も多いのではないかということで、女川魚市場買受人協同組合理事長の石森洋悦氏にも来ていただいて、これまでのつながり等について我々にもお話をしてもらうことになっています。

ポストコロナの時代、アフターコロナなど、いろいろ言われていますが、次年度以降、カタール国と女川町の児童生徒同士の交流ということも視野に入れて、少しずつ動いていかなければならぬというふうに考えているところであります。

5番の女川小学校・中学校の主な行事予定を含めて、学校から上がってきたものについて、詳しいことは後ほどご説明させていただきます。

結びになりますが、間もなくゴールデンウィークに入ります。ゴールデンウィークといつてもあつという間に多分過ぎていくと思っているのですが、終わるとすぐ今度は中学校の運動会、小学校の運動会と続いていきます。オンとオフの切り替えを大事にして、先生方にも頑張ってもらうよう話をていきたいと思っています。

私からの報告は、以上となります。

続いて、教育局長から報告させます。

まず、学校教育関連についてご報告いたします。

1の日程関係、実施済みにつきましては、8項目載せてございます。詳細につきましては省略いたします。

実施予定につきまして、(1)行政区長会議、本日、この教育委員会と同時刻から開催されてございます。課長以上の職員の紹介と、行政区長への連絡事項、質疑応答などが行われております。本日は、中嶋次長が代理出席しております。

(2)カタール報告会につきましては、今ほど教育長から報告がありましたとおりでございます。

教育局長

(3)全国町村教育長会定期総会・研究大会が5月15日(月)から16日(火)にかけて開催されます。

会場は東京で、教育長が出席され、女川の教育について発表されることになっております。

また、村上善司前教育長がこの場で表彰されるということを併せてご報告いたします。

(4)東部教育事務所所長訪問が5月23日(火)にございます。大項目2番、女川小・中学校運動会についてです。

小学校からのご案内状は、今週準備されるというふうに伺いましたが、小学校、中学校併せてご報告させていただきます。

小学校が5月27日(土)、中学校が5月13日(土)、それぞれ午前8時45分開会でございます。よろしくお願ひいたします。大項目3番、その他でございます。

まず、学校支援につきまして、毎年でございますが、宮城県建設業協会石巻支部青年会様から、本年度も「防犯標語入りクリアファイル」230枚を小学校全児童分ということでいただきました。

2ページ目をお開き願います。

一般事項でございまして、(1)令和5年度おにぎり大使派遣事業についてです。

平成3年度に始まったおにぎり大使派遣事業につきましては、新型コロナウイルス感染症の状況や本国及び研修先のオーストラリアの水際対策の影響などによって、令和元年度から昨年度まで中止されていましたが、令和5年度は実施するということで通知がございました。

実施期間は、7月26日(水)から8月1日(火)までの6泊7日、オーストラリアのシドニー周辺での研修になります。

女川中学校からの派遣の依頼が来ておりますが、引率教諭1名と参加者、中学校第3学年生徒2名、男子1名、女子1名ということでございます。現在、学校に派遣の調整をいただいているという状況でございます。

(2)番です。昨年度の基礎学力充実支援事業の実施状況についてご報告いたします。

検定料の3分の2の補助をしておりますが、補助実績ですので、実際の受験者数とは若干ずれております。

前年度から大幅に受験者が増えたという結果でございました。学校や女川向学館からの働きかけ、それから対策講座などということも、チエレンジするハードルを下げたのではないかとい

うことで、大変うれしく思っております。

続きまして、3ページ目をお願いいたします。

生涯学習についてでございます。

昨年度と同じく、女川町の「教育大綱」の体系を記載しておりますが、本年度の重点取組事項については、4ページ目をお開き願います。①から⑤まで記載しております。

①ライフステージにおける豊かな人間性の推進といたしまして、おながわ放課後「楽校」事業を載せております。火曜日から金曜日の毎日と、月曜日は特別講座を継続して実施してまいります。

②生涯学習ボランティア指導者の積極的な育成とその活用。

③家庭教育の支援体制の充実。

④青少年教育の充実。ジュニア・リーダーの初級研修として塩谷町との交流を再開しております。昨年度は、女川町から塩谷町に伺いましたの交流でございましたが、令和5年度は、塩谷町から女川町にお越しただいての交流を予定しております。

⑤歴史と伝統文化の継承と芸術文化の充実。これらに取り組んでまいりたいと思います。

大項目3番、生涯学習事業の一覧については、予定事業と実施回数等を記載しております。後ほどご覧になっていただければと思います。

5ページ目をお開き願います。

大項目4番、実施した事業についてご報告いたします。

おながわ放課後「楽校」は、春休み中も「みんなの楽校」と称して実施いたしました。絵本の読み聞かせ、昔の遊び、運動、野球体験教室、ジュニア・リーダーと遊ぼう等、バラエティーに富んだ内容で提供いたしました。15名から20名程度の児童が毎回参加してくれました。

(2)につきましては、昨年度実施した「協働教育事業」の様子を載せております。学校支援(学校講師派遣)や放課後「楽校」、地域支援、6ページ目には、家庭教育支援の写真になります。  
大項目5番、その他事業といたしましては、子供司書養成講座、青少年教育ジュニア・リーダー、H L A B サマースクールの様子になります。

大項目6番、次月の予定とありますが、本日以降の予定となります。詳細につきましては、後ほどご覧になっていただきたいと思います。

7ページ目、体育振興についてです。

(1)4月の実施事業といたしましては、ソフトボール大会が1件

と柔道大会が2件ございました。

(2) 5月の事業予定でございます。

ゴールデンウィーク期間中のイベントについてでございますが、まず、コバルトーレ女川のホーム開幕戦が4月30日(日)午後2時から仙台大学のチームと対戦するということで、会場はWACK女川スタジアムです。

それから、みんなのスポーツフェスティバル、教育局の主催事業になります。5月5日(金)子どもの日、午前10時から午後3時まで。女川町総合体育館を会場に、ニュースポーツ体験等を準備しております。もし、お時間がありましたらぜひお越しいただければと思います。

(3) 番といたしまして、所管の施設整備状況について。

3月末現在で女川スタジアムの周辺整備工事、実施87.0%とございますが、工期が今週末の金曜日でございまして、予定通り工事は完成する見込みとなっております。

以上、私からのご報告でございます。

報告は以上となりますが、委員の皆様方からただ今の報告事項についてご質問、ご意見等をお願いしたいと思います。

一つ質問なのですが、5月の事業予定で、会場がWACK女川スタジアムとなっているのですが、私は初めて聞いたような内容なので、度忘れなのかもしれないのですが、説明を願いします。

ネーミングライツ事業で公募いたしましたところ、株式会社WACKというアイドルグループの事務所がありまして、すごく有名な事務所ということなのですが、そちらが手を挙げてくださって、審査等を通って愛称ということで、女川スタジアムの頭にWACKという名前がつきました。5年間そのネーミングライツで契約をしております。

ちなみに、1年度当たり40万円というネーミングライツ料をいただいて、5年間で200万円というところで契約しております。看板も間もなく、スタジアムの表のところに、WACKのマークが入った女川スタジアムということでお披露目できるという状況です。

以上です。

分かりました。

それに関係してなのですが、新聞などでも拝見して、アイドルグループのコンサートでかなり集客も多かったようなのですが、年間のそういう事業なども予定として組まれているのですか。

|      |   |
|------|---|
|      | 例えば何月にまたコンサートがあるとか、そういう事業や行事みたいなものが年間どのくらい組まれているのかなと思ったのですが。  |
| 教育局長 | 株式会社WACKからは、特に年間を通してこんなイベントをやるというようなご連絡はいただいているのですが、そういったことのイベントで女川にたくさん人が来ていただけるのは大変ありがたいなというふうに思っております。                     |
| 教育長  | 実際すごい人でした。私も少し舞台裏から見させてもらったのですが、自分と年が同じくらいの方が、アイドルグループじゃないですか。私はよく分からぬのですが、でも好きな方は好きで、全国から女川町に、Tシャツを着てこうやっている姿を見て、こういうのもいいなと。 |
| 山内委員 | でも、あの2日間の前日を含めて、石巻辺りの全域、ホテルも全部泊まっていましたよね。取れなかつたんですよね。   |
| 中村委員 | そこが違うんですよね。   |
| 横井委員 | 街中で隣に自分が推している人がいるという状況があるわけだから、ファンにしてはたまらないんじゃないですかね。   |
| 教育長  | そうですよね。キャリーケースを引く人が石巻にもいっぱいいましたよね。女川に泊まるところがなくて、石巻のいろいろなところに泊まって、朝に来ると。経済効果はものすごい。  |
| 中村委員 | 全国からだから、すごいですよね。でも、女川を周知するすごくいい機会なんですよね。そういう年間のイベントが決定していれば、いろいろな方が訪れるから。   |
| 横井委員 | のべにしたら、女川の人口ぐらい2日間で来ている気がします。もしかするともっとかもしれないですよ。  |
| 教育長  | そうですよね。   |
| 横井委員 | 2日間で。皆さんとても喜んでいらっしゃいましたよね。  |
| 教育長  | WACKについてはよろしいでしょうか。<br>(「はい」の声あり)   |
| 教育長  | ほかにございませんか。   |
|      | 始まったばかりということもあるので、今後またいろいろな意味でご相談させていただきます。   |
| 横井委員 | 入学式とかはいかがでしたか。私も2回目だったのですが、今年、第1学年は、先程も少し言ったのですが、ちゃんと聞ける子たちが多いかなという印象を受けたのですが、小学校、中学校の入学式を見て、いかがだったでしょうか。                     |
| 教育長  | 比較的落ち着いているなという印象はありましたね。中には、あとで申し上げますが、いろいろな子がいるのは当然で   |

あって、去年以上にすごくちゃんと聞いているなという感じがしました。でも元気いっぱいなんです、新2年生。とても挨拶もすばらしいし。ちょっと期待して、今の1年生、保育所での指導をきちんとやってきてくださっているんだなということが何となく伝わってくるような入学式だったのですが、どうでしょうか。

中村委員  
教育長

私もよかったです。

私も、小学校の入学式のことばかりですが、何かいいなど。中学校ばかり見てきたので、小学校はあまりどこも変わらないかなという感じですよね。

どうですか、新福委員。

新福委員

気になる子は何人かいいますが、それを除けば、普通のすばらしい入学式だったと思います。

中村委員

石巻市内の情報を何校か伺いましたが、特別支援に関わる子供たちがかなりどの学校も増えてきたような話を聞きましたね。全体の人数はどんどん減っていきますからね。

教育長

そのとおりですね。

どうもありがとうございました。

ほかにございませんか。

なければ、報告事項についてはよろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

### 13 そ の 他

教育長

それでは、7番「その他」に入りたいと思います。

その他で何かございませんか。

(「ありません」の声あり)

教育長

それでは、来月の日程についてですが、前回の教育委員会であらかじめ決めておりましたので、5月26日（金）午前10時から。会場は、女川町役場3階小会議室にて行いたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。

なお、この場で6月の日程も調整をさせていただきたいと思います。

[6月30日（金）午前10時からということで調整]

教育長

それでは、5月の教育委員会は、5月26日（金）午前10時から女川町役場3階小会議室で行いたいと思いますので、委員の皆様、よろしくお願ひいたします。

ほかにございませんか。

なければ、本日の教育委員会をこれで終了させていただきます。

14 閉会 午前 10 時 28 分

15 本委員会の議  
決の次第は、次の  
とおりであります。

16 この会議録の  
作成者は、次のと  
おりであります。

議案第 12 号「女川町スポーツ推進委員の人事について」(承認)

参事 千葉 英貴

上記記録の正確なることを認めここに署名する。

令和 5 年 5 月 26 日

会議録署名委員

2 番委員

新福 悅其 

3 番委員

中村 なみ子 